

## ANTRAG ZUR DRINGLICHEN BEHANDLUNG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



12.01.2022

### Antrag zur dringlichen Behandlung in der Vollversammlung am 19.01.2022

#### Hybride Stadtratssitzungen ermöglichen!

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Hybride Sitzungen werden bis zum 31.12.2022 ermöglicht. Eine über dieses Datum hinausgehende Fortführung bedarf einer neuerlichen Beschlussfassung des Stadtrates mit 2/3 Mehrheit.
2. Eine Höchstzahl der zuschaltbaren Mitglieder des Stadtrates zu Onlinesitzungen wird in der Geschäftsordnung nicht festgelegt. Die technische Ausstattung der Hybridsitzungen ist entsprechend der Notwendigkeiten anzupassen. Ein Losverfahren ist nicht vorzusehen.
3. Die Möglichkeit zur Onlineteilnahme erfolgt ausschließlich aufgrund der durch die Corona-Pandemie ausgelösten Gründe. Eine entsprechende schriftliche Erklärung der Stadträtin/ des Stadtrates ist dem Direktorium vorzulegen.
4. Eine Stellschaltung für den begrenzten Zeitraum der Umsetzung von Hybridsitzungen erfolgt nicht.

#### Begründung

Die CSU-Stadratsfraktion war von Anfang an Initiator digitaler Sitzungen, jedoch müssen diese unter zeitgemäß ausgestalteten Bedingungen erfolgen. Die Sitzungsvorlage der Vollversammlung vom 15.12.2021 war nicht zustimmungsfähig, da das vorgeschlagene Verfahren den Ansprüchen des Stadtrats nicht gerecht geworden wäre. Insbesondere die Begrenzung der Online-Teilnehmer sowie das vorgesehene Losverfahren waren in keiner Weise zufriedenstellend und bleiben zudem hinter der gesetzlichen Ermächtigungsgrundlage aus der Gemeindeordnung zurück.

Da die CSU-Stadtratsfraktion grundsätzlich einen hohen Wert auf eine lebendige und persönlich geführte Debatte legt, soll die Möglichkeit einer Onlineteilnahme engen Grenzen unterliegen, die sich aus der Pandemie, z.B. Quarantäneanordnungen für Stadträtinnen und Stadträte, ergeben. Eine schriftliche Bestätigung über die Notwendigkeit der Onlineteilnahme der jeweiligen Stadträtin, dem jeweiligen Stadtrat, ist dem Direktorium vorzulegen. Zudem ist die Möglichkeit hybrider Sitzungen auf den Zeitraum der Pandemie zu begrenzen. Zunächst sollte der 31.12.2022 als Enddatum fixiert werden. Sollte die pandemische Situation über dieses Datum hinaus andauern, kann der Stadtrat mit einer 2/3 Mehrheit die Fortführung der Hybridsitzungen beschließen.

**Manuel Pretzl**

Fraktionsvorsitzender

**Dr. Evelyne Menges**

stv. Fraktionsvorsitzende

**Prof. Dr. Hans Theiss**

stv. Fraktionsvorsitzender